

HACIENDA

“NO SE DEBE REGULAR PARA UBER”

La salida de la plataforma *Uber* del país ha sido una de las principales novelas empresariales en los últimos años. En medio de propuestas de lado y lado para que se regule el servicio de transporte público, en *Inside LR*, el presidente **Iván Duque**, dijo que en la discusión sobre este tema, lo que no puede pasar es que un “Estado regule para una empresa”.



GABRIEL FORERO



LA CIFRA

20

DÍAS EN TOTAL ESTUVO UBER PLANEANDO SU REGRESO COMO UN ALQUILER DE AUTOS.

TENDENCIAS @larepublica.co

MURIÓ ALIAS ‘POPEYE’
Jhon Jairo Velásquez, alias Popeye, quien fue el sicario más importante de **Pablo Escobar**, falleció a sus 54 años en la madrugada del 6 de febrero en el *Instituto Nacional de Cancerología*, en la ciudad de Bogotá.

LAS CIFRAS DEL CARNAVAL
El Carnaval de Barranquilla, una de las fiestas culturales más grandes del país, recibió más de un millón de asistentes, que permitieron se movieran en la ciudad un total de \$308.219 millones durante los cuatro días de fiesta.

HACIENDA

EL COMERCIO IMPULSÓ EL PIB

Según cifras de *Dane*, La economía colombiana se consolidó como la de mayor crecimiento en la región, con una variación de 3,3% frente al año pasado y fue la más alta conseguida a nivel local desde 2014. El PIB colombiano estuvo compuesto por \$1.062 billones el año pasado, mientras que en 2018 la cifra fue de \$985 billones.



ADRIANA CAROLINA LEAL

CRECIMIENTO DE LA ECONOMÍA EN 2019

Alza por sectores



Fuente: Dane / Gráfico: LR-AG

COMERCIO

METRO TIENE OBREROS LOCALES

El embajador de la República Popular de China en Colombia, **Lan Hu**, a pesar de no dar detalles sobre la fecha del inicio de las obras del metro de Bogotá, aseguró que la empresa china encargada de la construcción se comprometió a trabajar con obreros locales en su mayoría. “Hay un horizonte brillante para las negociaciones entre ambos países”, dijo.



PAOLA ANDREA VARGAS



ENERGÍA. ECOPETROL REGISTRÓ UTILIDADES POR \$9,4 BILLONES ENTRE ENERO Y SEPTIEMBRE DE 2019

Felipe Bayón, Empresario del Año

BOGOTÁ La fortaleza de *Ecopetrol* y su importancia en la economía fueron destacadas por el presidente de la compañía, **Felipe Bayón**, distinguido como el Empresario del Año tras los logros alcanzados en una empresa que registró utilidades por \$9,4 billones entre enero y septiembre del año pasado.

El presidente de la petrolera destacó la transformación que ha tenido la empresa bajo su administración. Bayón recordó cómo tuvieron que sortear una primera etapa cuando los precios internacionales del petróleo cayeron de US\$120 a US\$27. “Pisamos el freno, nos apretamos el cinturón, con un plan de incentivos de eficiencia, de disciplina de capital”, dijo. El directivo resaltó que fue una es-

trategia que, hasta la fecha, ha permitido ahorros por \$11,5 billones.

La estatal, continuó el presidente, ahora vive una segunda etapa en donde la transición energética es la clave, en medio de la necesidad de aumentar las reservas de crudo y gas y continuar creciendo en las energías renovables.

“Colombia necesita de una *Ecopetrol* fuerte, que siga jalando no solo la economía sino esa cultura de evolución y transformación. Hemos apoyado la diversificación de la economía”, dijo Bayón. Sin embargo, aseguró que el gas y el petróleo continúan siendo vitales para que el PIB siga creciendo.

“*Ecopetrol* está en el corazón de los colombianos, lo realmente importante es que podamos mejorar la vida de los colombianos”, añadió. Para ello, habló so-



INDUSTRIA

CAÍDA DE 12% EN AUTOMOTORES

De acuerdo con los resultados de la Encuesta de Opinión Industrial Conjunta (EoiC), que la *Andi* realiza con *Acicam*, *Acoplásticos*, *Andigraf* y *Camacol*, en el periodo enero-diciembre de 2019, comparado con el mismo periodo de 2018, el segmento que tuvo la caída más importante y que impactó negativamente los resultados generales, fue el de los vehículos automotores, con un -12%.



ADRIANA CAROLINA LEAL

RESULTADOS DE LA ENCUESTA DE OPINIÓN INDUSTRIAL CONJUNTA 2019



RANKING

LAS STARTUPS MEJOR VALORADAS DEL MUNDO

(Valoración en miles de millones de dólares*)

Empresa	País Sector	Valoración *A enero de 2020
1 ByteDance	China Inteligencia artificial	75
2 DiDi	China Transporte	56
3 JUUL LABS	Estados Unidos Cigarrillos electrónicos	50
4 stripe	Estados Unidos Fintech	35,3
5 airbnb	Estados Unidos Turismo	35

Fuente: CB Insights Gráfico: LR-GR

EL COVID-19 EN ESPAÑA

El 13 de febrero de 2020 fue el día en que el virus del covid-19, varias semanas antes relacionado con Asia, específicamente con China y sus países más próximos, se cobró la primera víctima en Europa. El fallecido era español.

ÓSCAR PARA PARASITE

'Parasite', la película surcoreana sobre una familia humilde de ese país que se infiltra en la vida de una pareja millonaria fue la primera cinta de habla no inglesa en recibir el Premio Óscar de la Academia. El filme además fue un éxito de taquilla.

INSIDE

FABIÁN HERNÁNDEZ PRESIDENTE DE TELEFÓNICA MOVISTAR COLOMBIA



Partners tendrá que pagarle \$42.000 millones al Mintic por no cumplir con la oferta de \$1,7 billones que había hecho por uno de los bloques de 10MHz en la banda de 2.500 MHz, valorada en cerca de \$170.000 millones y que dejó por fuera de la competencia a Telefónica Movistar. En Inside LR, Fabián Hernández, presidente de la compañía en Colombia, habló sobre las principales consecuencias que les trajo esta decisión y de los proyectos de la empresa. El directivo aseguró que no era una opción retractarse de ofertas presentadas en subasta. Agregó que los grandes afectados con la decisión fueron el Estado y los colombianos.

SUBE

FRANCISCO BARBOSA

FISCAL GENERAL DE LA NACIÓN



El exconsejero presidencial para los Derechos Humanos y Asuntos Internacionales del Gobierno y nuevo fiscal, Francisco Barbosa, dijo que se posesionará de manera oficial en el cargo en los próximos días. El nuevo fiscal fue elegido luego de una contienda con una tema elegida por el Presidente.

BAJA

ERNESTO MACÍAS

SENADOR DE COLOMBIA



El senador de la República, Ernesto Macías se habría pasado irregularmente al sistema de pensiones Colpensiones. El caso ha generado críticas, pues además de haberse cambiado en tiempo récord de un fondo privado, sería subsidiado como se hace con las pensiones de alto valor.



bre proyectos como el que anunciaron ayer de un nuevo parque solar en el Meta, con 50 megavatios adicionales que estaría funcionando a finales de este año. También, el fortalecimiento del gobierno corporativo, la innovación y la tecnología apoyada en la Inteligencia Artificial, para enfrentar los desafíos de la cuarta revolución industrial. Con esto, según Bayón, se ha logrado "reafirmar el com-

promiso con el desarrollo sostenible del país". "Ecopetrol es una compañía que todos llevamos en el corazón y es una compañía de todos para todos, lo realmente importante es que podamos mejorar la vida de los colombianos". Para esto, la firma destinará \$3,7 billones a la inversión social para trabajar con las comunidades.

CARLOS GUSTAVO RODRIGUEZ SALCEDO crodiguez@larepublica.com.co

"La sociedad no se construye sin empresas"

Este fue el mensaje que quiso transmitir el presidente de la República, Iván Duque, quien en sus palabras, durante el "Empresario del Año", evento del diario La República, aseguró que "en este año nos sobran razones para ser optimistas. No podemos dejar que nadie nos arrebatase ese camino que hace parte de nuestro espíritu emprendedor. El empresario no es iluso, porque el iluso es el que niega la realidad, pero el emprendedor es capaz de interpretar la realidad". En ese mensaje a los empresarios, el Presidente dijo que "Colombia tiene una inmensa posibilidad si hacemos cambios estructurales y dejamos de ver al empresario como el generador de ingresos fiscales.

INDICADORES

AL CIERRE DEL MES

Dólar	\$3.539
Petroleo	US\$44,76
IPC	0,67%
Desempleo	12,2%

Fuente: Bloomberg / Gráfico: LR-AL

XI JINPING INTENTA CONTROLAR PÁNICO

En medio del alza del precio de los activos seguros, generada por las preocupaciones que tendrá el coronavirus en la economía china, el presidente Xi Jinping visitó Anhuai en Beijing, donde entregó un parte de tranquilidad y dijo que no habrá despidos.



OBITUARIO

KIRK DOUGLAS

ACTOR

Kirk Douglas, la estrella de cine de mentón hendido que luchó contra gladiadores, vaqueros y boxeadores tanto en la pantalla como contra los poderes de Hollywood, murió el 6 de febrero a la edad de 103 años, dijo su hijo Michael Douglas. Douglas hizo más de 90 películas en una carrera que se extendió a lo largo de siete décadas y cintas como "Espartaco" y "Los Vikingos" lo convirtieron en una de las mayores estrellas de la taquilla de los años 50 y 60.